



*Saint-Dié-des-Vosges, le 10 mars 2010*

**COMPTE-RENDU DE  
L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES  
DONNEURS DE SANG BÉNÉVOLES DES VOSGES  
Neufchâteau  
Dimanche 07 mars 2010**

**Amicales présentes :**

Cornimont, Bains-les-Bains, Charmes-sur-Moselle, Châtel-sur-Moselle, Darney, Dompaire, Épinal, Gérardmer-Xonrupt-Liézey, Granges-sur-Vologne, la Haute-Meurthe, la Haute-Moselle, Mirecourt, Neufchâteau, Pouxeux, Rambervillers, Raon l'Étape, Remiremont, Saint-Dié-des-Vosges, Saulxures-sur-Moselotte, Senones, le Tholy, Vagney, Vittel, Les Trois Vallées, Val d'Ajol, Vologne, Xertigny et Annie Ganaye (Épinal)

**Amicales excusées :**

Début de séance à 09 h 10

**Accueil de Françoise Didier, Président de l'Union Départementale pour le Don de Sang Bénévole des Vosges**

Françoise Didier, Présidente, ouvre la 45<sup>e</sup> assemblée générale des Donneurs de Sang des Vosges. Elle accueille les participants et souhaite à tous une bonne réunion. Elle demande de respecter une minute de silence pour tous ceux qui nous ont quittés depuis la dernière assemblée générale et souhaite un prompt rétablissement à tous ceux qui sont malades.

**Accueil de Claude Houtmann, Président de l'Amicale pour le Don de Sang Bénévole de Neufchâteau**

Claude Houtmann, président de l'amicale de Neufchâteau, présente en quelques mots la ville désignée comme le Far West vosgien. Il fait référence à divers points historiques : Jeanne d'Arc, Fort de Bourlémont, Grand,... Il indique que c'est la 3e ou 4e fois que Neufchâteau accueille l'assemblée générale de l'Union Départementale (UD). Il précise aussi qu'une boîte BE-OX a été distribuée à l'entrée : « Elle est écologique, car elle permet d'y mettre des restes de cigarettes, chewing-gum,...

## **SÉANCE STATUTAIRE**

### **Compte-rendu de l'assemblée générale 2009**

***– Présenté par Sylvain Zanetti, Secrétaire de l'Union Départementale –***

Texte envoyé aux présidents et membres du Conseil d'Administration (non-présidents)

Compte-rendu adopté à l'unanimité

- = o O o = -

### **Rapport d'activités du Trafic et du matériel de promotion**

***– Présenté par Michel Bernage, Secrétaire-adjoint de l'Union Départementale –***

Texte remis ce jour aux présidents et disponible sur le site <http://dondusang88.free.fr>

Rapport adopté à l'unanimité.

- = o O o = -

### **Rapport d'activités**

***– Présenté par Sylvain Zanetti, Secrétaire de l'Union Départementale –***

Texte envoyé aux présidents et membres du Conseil d'Administration (non-présidents)

Michel Laurrin (Le Tholy) fait remarquer que le Groupe jeune accueille les moins de 30 ans et non les moins de 40 ans comme dit dans le rapport. Françoise répond que l'on restera à moins de 30 ans et que ce point sera rediscuté en conseil d'administration.

Rapport adopté à l'unanimité

- = o O o = -

### **Rapport financier**

***– Présenté par Claude Houtmann, rapporteur –***

Le rapport a été remis ce jour aux présidents et membres du Conseil d'Administration (non-présidents).

Les comptes ont été visés par les réviseurs aux comptes : Michèle Vaubourg et Claudine Georges.

Françoise Didier indique qu'il y a eu un manque de coordination entre René et Alexandre. C'est pourquoi Claude Houtmann présente les comptes.

Rapport adopté à l'unanimité et quitus est donné au Conseil d'Administration.

- = o O o = -

### **Groupe Jeune**

Le « Groupe jeune » est constitué à la base par deux demoiselles, Julie Hahn et Amélie Részard, de l'amicale du Tholy. Elles nous donnent la définition de ce groupe, les objectifs, les conditions pour créer un groupe jeune, la gestion de la commission, les personnes ressources. Cela concerne les jeunes de moins de 30 ans. Sur le département des Vosges, elles en ont recensé 18 et ce dans onze amicales.

- = o O o = -

## Élections

### ✓ Membres du bureau

Les membres sortants et qui se représentent sont réélus pour trois ans : André GEORGES, Hubert GOEURY, Fernand GUILLAUME, Claude HOUTMANN, Jean JACQUET sont réélus pour trois ans. Quant à Michel LAURRAIN, il est nouvellement élu. Il vient de l'amicale de Le Tholy.

### ✓ Membres du Conseil d'Administration de l'Union Départementale élus pour siéger au Conseil d'Administration de l'Union Régionale

27 inscrits, 26 votants, 25 exprimés, 1 nul

Résultat des votes : Françoise Didier : 24 ; André Georges : 19 ; Fernand Guillaume : 13 ; Claude Houtmann : 26 ; Jean Jacquet : 23. Tous les membres sont élus en dehors de Fernand Guillaume.

### ✓ Réviseurs aux comptes

Les réviseurs aux comptes sont renouvelés : Claudine GEORGES et Michèle VAUBOURG.

- = o O o = -

## Discussion

✓ L'amicale de Rambervillers remet un dessin pour le concours éponyme de la Fédération. Il sera donc envoyé à la FFDSB.

✓ Il n'y aura plus de collectes le jour de l'Assemblée générale de l'UD dans les Vosges. Vu entre Sylvain et Éric Jacquot. Ce qui permettra à toutes les amicales d'être potentiellement présentes.

✓ Françoise rappelle l'intérêt de renvoyer le bilan des actions directement liées au don du sang au 31 janvier de l'année en cours : c'est dans un but promotionnel. Cela permet de justifier le montant de la subvention accordée par l'EFS à l'Union départementale, donc aux amicales.

✓ Notons que Francis BIERREN est le nouveau président de l'amicale de Cornimont. Il remplace Jean Germain. Françoise BOURGON arrive à la tête de l'amicale de Saulxures-sur-Moselotte et remplace Pierre Mathieu. Enfin, Hugues MAUPOIX assure l'intérim à l'amicale de Raon l'Étape après le départ de Sylvie Rajaonarivo. Merci à tous !

- = o O o = -

## **SÉANCE OFFICIELLE**

Françoise accueille les personnalités présentes parmi lesquelles le Maire Simon Leclerc, le Dr Éric Jacquot, Jacques Drapier, Luc Gerecke, Pascal Joly. Sylvain fait la liste des personnes excusées : Christian Poncelet, le Préfet des Vosges, la DDASS, Jean-Pierre Florentin, Claude Philippe, le Dr Babel, Éric Bessège, Jean-Jacques Gaultier, le Dr Thierry Schneider, Jackie Pierre, René Didier, la DVIS, le Dr Chantal Jacquot, Jean-Pierre Arbez (secrétaire général de l'EFS) ainsi qu'Annie Ganaye, les amicales de Trois Vallées, Val d'Ajol, Vologne et Xertigny.

### **Rapport moral**

**– Présenté par Françoise Didier, Présidente de l'Union Départementale –**

Le rapport a été remis ce jour aux présidents.

### **Bernard BURY – Union Régionale des Donneurs de Sang**

Bernard Bury vient de céder sa place de président à Jean-Marie Greiner. Il rappelle aux amicalistes présents l'assemblée générale de l'Union Régionale qui a lieu samedi 13 mars 2010 à Nancy et que les retardataires peuvent toujours s'inscrire auprès de Jean Jacquet, secrétaire.

### **Dr Éric JACQUOT – Directeur-adjoint de l'E.F.S. L.-C.**

Éric Jacquot indique d'emblée que le département des Vosges est l'un des plus efficaces de la région, le premier restant la Haute-Marne. Il constate en 2009 une progression en sang et en plasma. « *Les Vosges sont dans une très honnête moyenne de la région. Merci pour ce que vous faites* ». Il ajoute que « *le groupe jeune part sur des bases volontaires et engagées. La représentation des jeunes dans les collectes des villes est bonne. Ils sont volontaires et en bonne santé. Ils ont moins de contre-indications que les autres donneurs. On ne peut pas mettre en face la bonne volonté des uns et la mauvaise volonté des autres. Les jeunes reviennent vers le don du sang depuis quelques années et c'est bien* ».

« *La sécurité préoccupe toujours l'organisation des collectes (l'Établissement Français du Sang en a le monopole en France). Cette sécurité a été très souvent axée vers le malade (sécurité, tout est bien préparé car sans effet secondaire à long terme). Les règles européennes font qu'on peut donner plus et plus longtemps. Et c'est bien ! Désormais, la sécurité du Donneur devient une préoccupation importante des professionnels du don du sang, du Pr Tobélem jusqu'aux médecins de collectes. Cela amène un certain nombre de décisions. Nous allons quoi qu'il en soit dans le sens d'une augmentation du nombre d'ajournements. Le contexte est finalement élargi à l'ensemble de la population des Donneurs. Le malaise est toujours possible comme les soucis cardiovasculaires (surveillance du don, compétences et pertinence du personnel). Nous allons accroître la vigilance sur la recrue des donneurs.*

*La prochaine étape est la mise en place d'un agrément pour les sites de prélèvement, cela passera par des critères de validation des sites. Tous seront donc visités. On reviendrait aussi vers le prélèvement de plaquettes par le biais de collectes en sang total et non plus en collectes d'aphérèses plaquettaires. Cela apporterait quelques soucis. Cela vous concerne encore plus vous qui êtes sur le terrain.*

*Concernant le Don volontaire de moelle osseuse, les résultats sont bons en 2009 sur la région. Ne soyons pas trop optimistes ! Le ralentissement du nombre des inscrits est un peu de la faute des Vosges. En effet, les résultats étaient tellement bons en 2008, voire même dépassés, que les Vosges sont un peu en dessous en 2009. La greffe de moelle osseuse est devenue une arme de traitement de nombreuses pathologies comme les leucémies. Cela est lié à nos préoccupations de Donneurs de sang. La survie du patient passe par le don du sang et le don de moelle. Merci à vous tous pour votre implication* ».

André Georges (ADSB Haute-Moselle) indique que 70 % de la moelle osseuse vient de l'étranger. A terme, il dit que l'EFS a pour objectif d'atteindre les 50 %. Quels moyens l'EFS a pour atteindre ce chiffre. Éric Jacquot répond que ce n'est pas l'EFS qui gère cela, mais l'Agence de Biomédecine qui pilote, « *nous ne sommes que les correspondants de l'Agence de Biomédecine. Elle communique directement avec les amicales. L'objectif est de trouver 10 000 donneurs en plus annuellement. On atteint même de 13 000 à 14 000 inscriptions annuelles si l'on*

*compte aussi les donneurs qui sortent du fichier pour diverses raisons. Le fichier français compte 180 000 donneurs inscrits au niveau national et deux millions en Allemagne. Eux ont fait le choix de faire dans le recrutement quantitatif et non qualitatif comme en France. Chez nous, il est très rare qu'un donneur refuse de donner concrètement ».*

### **Pascal JOLY, Président ADOT 88**

Pascal Joly reprend les rênes de l'Association pour le don d'organes et de tissus humains (ADOT) dans les Vosges après une mise en sommeil de dix années. Une page internet sur le département est visible depuis le site fédéral : [www.france-adot.org](http://www.france-adot.org). « *Le don d'organes est stable en 2009. 4 500 greffes ont été pratiquées en 2009, 4 620 en 2008. On constate une décrue du nombre d'accidents de la route. C'est bien, mais cela permet d'avoir moins d'organes. On constate 30 % de refus par la famille. C'est grave ! Il est essentiel d'en parler avant. Il n'y a pas d'âge pour donner : une personne de 96 ans vient de donner sa cornée ! C'est le médecin préleveur qui décide dans tous les cas. Un donneur peut sauver 4 personnes ».* Pascal Joly apporte la nuance entre le don du corps à la science et le don d'organes. « *Pour le corps à la science, il n'y a aucun prélèvement en vue d'une greffe et le corps n'est pas rendu à la famille. Dans le cas du don d'organes, les médecins rendent le corps et font comme si le corps était vivant, il est rendu intact. Toute greffe nécessite un minimum de 4 poches de sang».* »

### **Simon Leclerc, maire.**

« *Je vois ici une ambiance sympa chez vous. On travaille dans une bonne ambiance. C'est très bien. Je salue le travail de tous pour la promotion du don du sang. Il est nécessaire d'accentuer les démarches pour trouver de nouveaux donneurs. Une mobilisation de tous est nécessaire et indispensable pour que tous puissent bénéficier de sang un jour ou l'autre. Je trouve bien de laisser des jeunes au sein du Conseil d'administration. Merci pour tout ce que vous faites. Je suis heureux de vous accueillir aujourd'hui ».*

### **Jacques DRAPPIER, Conseiller Général**

« *Je trouve bien que les jeunes soient là. Je salue tout le monde. Je vois de la joie et de la bonne humeur chez vous. Vous n'êtes pas à cheval sur le protocole comme dans certaines assemblées. C'est un bon état d'esprit. Le président donne le la. On peut faire des choses sérieuses sans trop se prendre la tête. On aime travailler avec des gens généreux, mais là où tout se passe bien. Je suis un peu honteux de n'avoir jamais donné. Je ne peux plus maintenant et je le regrette. C'est un des gestes les plus nobles. Nous avons le culte du corps beau dans notre société. Tout est extraordinaire. Et j'ai eu le bonheur d'avoir pu passer quelques heures chez vous ».*

### **Luc GERECKE, Conseiller Général, chargé de communication au Conseil Général**

« *Je ne vais pas être long. Je salue tout le monde et notamment les jeunes qui rejoignent les rangs de l'UD. Je retiens le mot bénévole, car vous savez vous rassembler. Je retiens le mot don que j'associe à bénévolat, anonymat et gratuité. Je vous rappelle que le Conseil général vous donne une place toute particulière régulièrement dans notre revue Vivre les Vosges ensemble où les collectes sont annoncées.*

### **Fin de séance**

♥ La prochaine assemblée générale de l'Union Départementale pour le Don de Sang Bénévole des Vosges aura lieu à **Saint-Nabord le dimanche 06 mars 2011**. C'est l'amicale de Remiremont qui se charge donc de l'organisation.

**Fin de la réunion à 12 h 30**

Le Secrétaire départemental,



Sylvain ZANETTI.

Le Président départemental,



Françoise DIDIER.



DONNEURS  
DE SANG  
BÉNÉVOLES  
VOSGES

**Union Départementale Fédérée des Associations  
pour le Don du Sang Bénévole du Département des Vosges  
(U.D. D.S.B. 88)**

**Siège social : Domicile du Président**

*Déclarée sous le n°5847 – J.O. n°14 du 17/01/1965  
Adhérente à la Fédération Française pour le Don de Sang Bénévole*

Françoise DIDIER  
Président U.D.D.S.B. 88  
12, rue des Jonquilles  
88400 GÉRARDMER  
Tél. 03.29.60.05.77 - Fax : 03.29.60.89.92  
francoise.didier8@orange.fr

Saint-Dié-des-Vosges, le 10 mars 2010

Mesdames et Messieurs les membres  
du Conseil d'administration  
Mesdames et Messieurs les Présidents  
d'amicales D.S.B. des Vosges

Chers amis,

Je vous prie de bien vouloir trouver dans cet envoi :

- ✓ Le compte-rendu de l'assemblée générale à Neufchâteau du 07 mars 2010,
- ✓ Pour information, deux suppliques envoyées par le Secrétaire départemental au Conseil Général et au Préfet des Vosges. Un texte sera pour la presse.

Bien cordialement à tous.

Le Président de l'U.D.D.S.B. 88,

Françoise DIDIER.